



未来を創る人間性豊かな都路っ子の育成

みずから進んで学ぶ子ども

やさしく思いやりのある子ども

こん気強くやりぬく子ども

じぶんのよさに自信を持ち、さらに伸びようとする心

令和5年5月1日(月) 発行責任者 校長 國分 洋

風薫る5月 爽やかな季節を迎えます

都路っ子35名 全力投球で頑張っています

新学期がスタートして早1ヶ月、新たな目標を持った都路っ子は毎日、全力で学習活動に、スポーツ少年団活動に取り組んでいます。

先日の授業参観では、たくさんの保護者、地域民生委員の皆様にご来校いただき、「楽しく学びあう姿」を参観いただきました。そろそろ疲れも出てくる時期であります。日中と朝夕の寒暖差も大きく、体調をくずしやすい季節でもあるため、健康管理面（食事・睡眠・運動）には、ご家族を含め、十分ご留意ください。

また、安全で充実した連休となりますよう、交通安全面や不審者防犯面についても、ご家庭でのご指導とご配慮をお願いいたします。

今年度も都路小学校は「小さな学校 大きな家族」をモットーに、全校生35名の兄弟姉妹が、みんな仲良く、思いやり、励まし合って、新しい自分づくりにチャレンジしてまいります。

都路小HP (R5.4.30現在)

訪問者 565, 800人

アドレス 都路小 検索

都路っ子の活動をほぼ毎日更新中!



## < 1・2年複式学級について >

都路小学校は震災後、国や県から「復興推進加配教員2名」を継続して配置いただいております。令和4年度までは、ひと学年1担任（教務主任兼務白岩先生）が堅持できておりましたが、今年度は、児童数6名減により教職員1名減となり、2名の復興加配をいただいても、児童数が、国の定める学級編制基準を下回り、1・2学年が複式学級となりました。

全国的な基準であれば、復興推進加配2名をいただけない場合、今年度は3・4学年も、5・6学年も複式学級となっております。（完全複式）

それでは、今年度の都路小学校の複式学級の支援体制であります。担任遠藤先生が、2つの学年全ての授業を行うことは困難であるため、1年生の国語と算数については、年間通して、塚原先生（複式補正講師）に指導いただきます。国語、算数以外の教科領域（生活科、音楽科、図工科、体育科、道徳科、学活）については、学習指導要領（国が定める教育課程の基準）が示す1・2学年の目標や内容が同じであるため、単元の配置や教材の選定、管理職によるサポートを行いながら、子どもたちが協働で、楽しく学習できるよう努めてまいります。

本市に限らず全国的に、少子化による小規模校の複式学級増と学校統廃合が懸念されています。年度末の勉強会でもご説明したとおり、学校運営協議会では、県や市に小規模特認校制度導入と併せ、都路小中学校の「加配教員のさらなる配置による複式学級解消」を要望しております。今年度も、子どもたちが安心して、充実した学びが展開できるよう家庭、地域との連携をさらに強化して工夫改善を図ってまいります。



## 都路っ子との出会いから1ヶ月～転入教職員からのごあいさつ～

### ◇ 教頭 小沼 満夫（おぬま みつお）＜田村市立滝根小学校より＞

都路の木々が芽吹き、山々の新緑が色鮮やかに濃くなるように、都路っ子の頑張る姿をたくさん見ることが出来るようになってきました。

これから年間を通して、様々な活動があります。子どもたちの頑張る姿、そして、輝く姿を応援していきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

### ◇ 6年担任 中島 淳（なかじま じゅん）＜田村市立船引小学校より＞

素直な気持ちで人と接し、友だちを思いやることのできる都路小の子どもたち。6年生は「協力、挑戦、責任」を学級テーマにしました。最後の一年間をさらに成長できる一年にしたいと思います。様々な面で世話になります。よろしくお願いいたします。

### ◇ 養護教諭 荻野 美紀（おぎの みき）＜田村市立船引小学校より＞

都路小の子どもたちが休まないことと、給食を全く残さないことにびっくりしています。こんな心も体も元気に成長している子どもたちの健康維持に少しでもお役に立てるようがんばりたいと思います。

### ◇ 用務員 石井 照子（いしい てるこ）

素直でやさしく、元気な子どもたちですばらしいと思いました。すばらしい子どもたちから元気ももらって頑張っていきたいと思います。よろしくお願いいたします。

## いじめ防止授業 ～悩みは、抱え込まない～

県弁護士会 武村 陽弁護士をお招きし、いじめ防止について、ご指導をいただきました。ご自身の経験や最近社会問題にもなっている SNS によるいじめを例に、「いじめ」は法律で裁かれる重大な人権侵害であること、いじめ被害にあったときはもちろん、いじめを目撃したときは、必ず先生やおうちの方に相談すること。身近な人に相談しにくいときは、弁護士会の電話相談を利用することなど、具体的な指導をいただきました。子どもたちは「いじめ問題」を自分におとしこみながら、45分間、真剣に先生の話聞き、深く考えることができました。

我々教職員も、「いじめや差別」のない安心安全な学びの環境づくりとスクールカウンセラーを核とした相談体制の充実、日々の「いじめやトラブル見逃しゼロ」に努めてまいります。

＜県弁護士会「子ども電話相談（無料）」TEL 024-533-8080＞



1日（月）ニカラグア「女子野球」ナショナルチーム来校交流

2日（火）心電図検査 陸上競技場練習（4～6年）

3日（水）憲法記念日 4日（木）みどりの日 5日（金）こどもの日

9日（火）クラブ活動

10日（水）陸上競技場練習（56年） フッ化物洗口スタート

11日（木）すずらん集会（JRC加盟登録式）陸上競技場練習（56年）ふくしま学力調査（4～6年）

12日（金）尿検査①

16日（火）クラブ活動

24日（水）朝の読み聞かせ 歯科検診

25日（木）田村地区小学校陸上競技大会（6年弁当）応援よろしくお願いいたします。

26日（金）地区陸上予備日（6年弁当）眼科検診

30日（火）尿検査② 歯科検診

31日（水）朝の読み聞かせ（地域ボランティアの皆さん） 人権の花贈呈式

